

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

LOS TRASTORNADORES DEL ORDEN.

Ayer, á última hora, dimos la noticia (que nos comunicaba la Agencia Fabra, con referencia á un telégrama oficial), de haberse levantado en la provincia de Cáceres una partida al grito de «Viva la república.» Añadía el despacho que el tren-correo habia sido detenido por los insurrectos, pero sin causar á los viajeros daño ni molestia alguna.

Los periódicos de Madrid, que ayer recibimos, no dan cuenta todavía de esta noticia; pero nuestro diligente corresponsal se refiere á ella en la carta que publicamos en el lugar correspondiente, y dice que la referida partida se dirigía hácia la frontera portuguesa, perseguida por la guardia-civil.

No tenemos mas noticias: pero, desde luego podemos juzgar que no tiene importancia alguna esta descabellada intentona. El haber aparecido la partida insurrecta en las provincias estreméñas, donde no hay muchos elementos para empresa de este género, indica que se buscaba, ante todo, asegurar la retirada, ganando apresuradamente la frontera. Sabian, sin duda, los que se han lanzado al campo, que su estemporáneo llamamiento no habia de encontrar eco en el país y han tratado, probablemente, de justificar la inversion de algunos fondos con el menor peligro posible de sus personas.

Una idea, poco satisfactoria, se desprende, sin embargo, de esta imponente intentona; la de que no cesan los trabajos de los trastornadores del orden. Nuestro corresponsal de Madrid relaciona el alzamiento de la pequeña partida de la provincia de Cáceres con el descubrimiento, hecho en Madrid por la policia, de un depósito de fusiles y otras armas. Los periódicos interesados en desacreditar la situacion, suponen siempre que las conspiraciones descubiertas y las armas encontradas, son maquiavélico ardido de los gobernantes, para asustar al país; pero hay hechos que no pueden negarse ni desfigurarse, como los trabajos revolucionarios del cabecilla Viralta en la frontera francesa. Por dos veces ha intentado ese jefe ultra-republicano penetrar en España, en son de guerra, y es seguro que algun partido le ha proporcionado los medios para hacer su recluta y armar á su gente.

Todos esos manejos se estrellarán ante el deseo de paz y tranquilidad que reina en el país, pero bastan para convencernos de la pertinacia de ciertos elementos, que de nuevo cubririan de sangre y luto la pobre España, apenas repuesta de sus grandes infortunios, si la credulidad del pueblo diese oído á las engañosas promesas que les inspiran el despecho y la ambicion.

(«Provincias.»)

MADRID 10 DE AGOSTO.

Hoy hemos adquirido noticias exactas y nuevos detalles sobre la partida que ayer á las nueve se levantó en Navalmoral.

Los insurrectos llegaron vestidos de paisano en el tren ordinario, y se apearon en la estacion próxima trasladándose enseguida á la ermita del mismo pueblo de Navalmoral, donde cambiaron su traje por los uniformes; no sabemos si los llevaban como equipaje ó los condujo al santuario alguna persona encargada de este oficio.

A las nueve se lanzaron á la calle todos los vecinos del pueblo de Navalmoral, y aunque sorprendidos por los rebeldes que penetraron en el lugar dando vivas á la república, algunas personas se manifestaron dispuestas á resistir y armar el somaten. Mientras esto sucedia, la partida desarmó á la pareja de la guardia-civil, se llevó dos caballos de la casa de un labrador, y salió temiendo que el pueblo se armara y la persiguiera. Inmediatamente las autoridades civiles y militares telegrafaron la presentacion de aquellos hombres armados y la ninguna importancia de su fuerza.

El que los mandaba ceñía faja de mariscal de campo y otros llevaban insignias de jefes y oficiales. Los adeptos vestian traje desigual con gorro frigio.

Desde Navalmoral se dirigieron al pueblo de Almaraz y la fuerza de la guardia civil, compuesta de cuatro guardias, les dió el jalto! intimándoles la rendicion, y no siendo obedecida, rompió el fuego contra los rebeldes, manteniéndolo constante hasta que se acabaron las municiones. No nos consta si hubo bajas, pero es probable que las hubiera. La partida desarmó entonces á los guardias, penetró en el pueblo y se llevó 14.000 rs. de las dependencias de la Administracion pública segun creemos.

Perseguida ya por numerosas fuerzas, tomó ayer mismo la direccion de Serrejon, sin que tengamos noticias posteriores.

(«Imparcial.»)

MADRID 9 de agosto.

Ni una palabra de adhesion ha tenido en la prensa constitucional el proyecto echado á volar por tercera ó cuarta vez por el corresponsal del «Diario de Barcelona.» Memento, de una situacion Posada Herrera para sustituir á la actual.

Mientras «La Mañana» y «La Iberia» han acogido la idea con desdeñoso silencio, «Los Debates» la combate sin contemplaciones.

De esto se deduce lo que he dicho á V. en distintas ocasiones, de que si los constitucionales quieren la caida del actual gobierno, es á condicion de que el poder vaya á ellos, pues de otro modo, tanto les importa el ministerio Cánovas del Castillo, como un gabinete presidido por el Sr. Posada Herrera, por el Sr. Alonso Martinez ó por cualquier personaje de la mayoría.

Como es natural, esto dificulta la resolucion del problema de la disolucion de las Córtes actuales. Si no son disueltas, los constitucionales sostendrán que su continuacion es contraria á lo determinado en la Constitucion de 1869, por la cual debe regirse, en su concepto, la vida del actual Parlamento, y si lo son, sostendrán que el ministerio Cánovas no debe hacer nuevas elecciones generales.

Si entra en los proyectos de los constitucionales el retraerse de las Córtes, en uno ú otro caso, encontrarán motivo para verificarlo, puesto que su objetivo no es la disolucion del Parlamento, sino la adquisicion del poder, y al sostener que el ministerio actual no cuenta con la opinion pública, defienden que esta únicamente apoya su partido.

Pudiera suceder, que convencidos de este exclusivismo de los constitucionales, los centralistas decidieran apoyar la solucion de que las Córtes actuales vivan cinco años, ó al menos no combatirla, puesto que en unas nuevas elecciones generales he-

chas por el actual ministerio ó por un gabinete constitucional, desapareceria el centro parlamentario.

No cabe duda de que algunos elementos demagógicos se agiten para perturbar el orden público. Ayer se descubrió un depósito de armas en una de las calles céntricas de Madrid, y hoy se ha recibido noticia oficial de que en Navalmoral de la Mata se ha presentado una pequeña partida republicana, que huye hácia la frontera de Portugal, perseguida por la Guardia civil.

Estos indicios de los trabajos de un partido abiertamente hostil al actual orden de cosas, serán causa, si se repiten, de que se dificulte cualquier solucion en sentido mas liberal, puesto que solo serviria, en concepto de los amigos del gobierno, para alentar á los trastornadores del orden.—P.

Dice «La Correspondencia:»

«La política está desterrada del real sitio del Escorial. Entre los espedicionarios solo se piensa en pasar los rigores del estío de la mejor manera posible, y la familia real á nadie recibe, como no sea á alguna que otra persona de excepcional importancia ó que casualmente se encuentre con su magestad en el paseo. Oye misa el rey á las ocho en la capilla que encierra los restos adorados de su difunta esposa, y á las diez y media la oyen en la misma capilla la princesa de Asturias y las infantas. Su Magestad el rey pasa el dia consagrado al estudio: los preciosos documentos que contiene la biblioteca relativos á Felipe II, todo lo que se refiere á la fundacion del monasterio, obras de historia antigua y moderna, así como las que tratan de asuntos militares, son las preferidas por S. M. Por las tardes dá un largo paseo á caballo con algunos de sus ayudantes, ó caza en los alrededores.

Personas que se suponen bien informadas, creen que para el 24 de setiembre estarán los señores duques de Montpensier en el Escorial, donde el 26 se celebrará el aniversario por cumplirse tres meses desde la muerte de S. M. la reina. Es posible que despues vaya S. M. con el duque de Montpensier á cazar á Riofrio. En los primeros dias de octubre, aunque nada hay definitivamente resuelto, tendrán lugar las maniobras militares que ha de mandar Su Magestad y que aun no se sabe si se verificarán en las inmediaciones de Pamplona ó en los campos de Búrgos, regresando S. M. á Madrid á mediados de octubre, pues todas las noticias convienen en que el 23 se reanudarán las sesiones del Parlamento.»

—Las noticias que siguen recibíendose sobre el estado de la reina Cristina son de suma novedad.

La ilustre enferma ofrece pocas esperanzas de vida, segun los últimos despachos del marqués de San Gregorio.

Ha llegado al Havre, y no se separan un solo momento de su lado, sus hijos la princesa de Drago y el marqués de Campo-Sagrado, así como el señor Rubio y el marqués de San Gregorio.

—El asunto del dia es la posibilidad de un ministerio Posada Herrera, habiendo cesado con este motivo entre los pocos políticos que quedan en Madrid, los comentarios sobre la duracion de las Córtes.

—Dice un periódico, que el nuevo director de Hacienda en Cuba, Sr. Cancio Villamil, llevará á cabo una estadística territorial, comercial é indus-

trial, que debe ser la base para la regularizacion y distribucion de los impuestos, y dictará las medidas mas enérgicas á fin de que no se defraude al Estado y contribuyan todos en la debida proporcion á las cargas públicas.

Conseguidos los datos que deben ser la base verdadera de todo buen sistema administrativo, añade, se procederá á la verdadera nivelacion de los presupuestos, procurando que exista un sobrante en el de ingresos, á fin de ir amortizando la deuda que pesa hoy sobre el Tesoro de Cuba, cuya deuda pasará desde luego á formar parte de la deuda nacional, bajo las bases y condiciones que se establecerán al hacer el arreglo con los acreedores que tiene el Tesoro en la mejor de nuestras Antillas.

Al formarse los presupuestos, se dictarán algunas medidas para simplificar la administracion en aquella provincia ultramarina, realizándose todas las economías que sean compatibles con el buen servicio administrativo y con las necesidades del país.

Se dará ingreso en una escala bastante lata en la carrera administrativa á los hijos de la grande Antilla, á fin de que conozcan de una manera directa cómo se administran los intereses de la isla de Cuba, y no puedan jamás quejarse de que son referidos los peninsulares.

A costa de todo sacrificio, se moralizará en absoluto la administracion pública, se procurará cortar de raiz el contrabando, y se establecerá el sistema de impuestos que se crea mas conveniente, dado el estado de aquel país, y atendiendo á las reformas políticas que en el mismo van á introducirse.

—Ha llegado al ministerio de la Guerra la propuesta de recompensas [que ha hecho el general Martinez Campos, con motivo de la pacificacion de la isla de Cuba. Parece que dicha propuesta está hecha con bastante parquedad.

PENALIDAD DE LA OMISION DEL SELLO DE GUERRA.

La «Gaceta» ha publicado el siguiente decreto, que contiene una concesion muy equitativa:

«Ministerio de Hacienda.—Esposicion.—Señor: Por el art. 5.º del decreto de 2 de octubre de 1873 se declaró penable la omision del sello de 10 céntimos del impuesto de guerra con el reintegro de su importe y cinco pesetas de multa, y el uso de aquel con falta de la inutilizacion se acordó por real orden de 24 de diciembre de 1875 lo fuera con dos pesetas 50 céntimos. Los innumerables expedientes de esta clase que se han instruido y las crecidas responsabilidades que por consecuencia de los mismos ha sido preciso exigir, venian demostrando la necesidad de rebajar algun tanto las penas establecidas por aquellas disposiciones, porque de lo contrario era inevitable la ruina de muchos particulares, sociedades mercantiles, y principalmente de las empresas de espectáculos públicos, que si bien infringian la ley, lo hacian, no con ánimo de defraudar á la Hacienda, sino por el desconocimiento unas veces y olvido otras de las disposiciones que regulan el impuesto. Así lo han reconocido las Córtes al encargarse al gobierno de V. M. para llevar á efecto la indicada rebaja. La penalidad que hoy se propone, equivalente al décuplo del valor del sello, en armonía con la establecida para la omision del timbre en los documentos del giro por el real decreto de 12 de setiembre de 1861, rebaja la penalidad en un 80 por 100, concediendo todavía á la administracion las garantías necesarias para castigar el fraude y amparar los intereses del Tesoro.

Fundado en las consideraciones que brevemente quedan espuestas, en uso de la autorizacion concedida al gobierno de V. M. por el artículo 32 de la

ley de 11 de julio último, y previo acuerdo del Consejo de ministros, el que suscribe tiene la honra de someter á la aprobacion de V. M. el adjunto decreto:

Artículo 1.º La omision en lo sucesivo del sello llamado «impuesto de guerra», creado por el artículo 3.º del decreto de 2 de octubre de 1873, será penada con el reintegro y una multa equivalente al décuplo de su valor; en cuyas responsabilidades incurrirán, lo mismo la persona que espida el documento en que aquel debiera unirse, como el que lo admita sin dicho requisito.

Art. 2.º El que suscriba un documento y omita la inutilizacion del referido sello en la forma prevenida por la Real orden de 24 de diciembre de 1875, lo mismo que el que lo admita sin aquella circunstancia, incurrirá en la multa de 50 cént. de peseta por cada sello.

Art. 3.º Quedan derogadas todas las disposiciones que se opongan al presente decreto.

Dado en palacio á ocho de agosto de mil ochocientos setenta y ocho.—Alfonso.—El ministro de Hacienda, el marqués de Orovio.

(«Provincias.»)

De «El Imparcial»:

Con el epígrafe de «Hecho extraordinario»—y lo es efectivamente—refiere «Las Novedades» de Nueva York del sábado 27 de julio, lo que sigue:

«Por noticias llegadas de Chicago, se ha sabido que el martes por la noche ocurrió en Capron, Illinois, una desgracia singular.

»A principios de mayo de este año llegó á dicho pueblo un Mr. George W. Burleigh, antes residente en Ohio, con el propósito de establecer una peluquería.

»Burleigh era persona instruida y de esmerada educacion, con lo cual mereció ser tenido en muy buen concepto entre sus convecinos, quienes recientemente observaban en él que parecia muy caviloso, aunque nada decia á sus amigos respecto á sí mismo, al contrario, en sociedad y en todas partes se manifestaba decididor y satisfecho.

»El domingo último publicó un cartel anunciando á los habitantes de Capron que, con objeto de proporcionar á sus convecinos la oportunidad de satisfacer el deseo manifestado varias veces por ellos de presenciar una ejecucion semejante á la de dos criminales habida en Chicago hace poco tiempo, daría una interesante conferencia pública en «Thornton Hall» el día 23 por la noche, y que al terminar su peroracion gratificaria á su auditorio con el espectáculo de dispararse él mismo un tiro de revólver en la frente. Decia luego que el precio de entrada seria de un peso, que la suma recaudada se destinaria al pago de sus funerales y que el resto de ella se invertiría en la compra de obras escritas por Huxley, Tyndall y Darwin, que serian regaladas á la Biblioteca del pueblo: y terminaba manifestando que la idea que le inspiraba al poner fin á su vida, era la de asegurar para sí la paz eterna por aniquilamiento.

»La poblacion entera de Capron celebró la original ocurrencia de Burleigh para llamar la atencion pública, y por la noche, á la hora fijada en el anuncio, habia un lleno completo en «Thornton Hall.» Entonces apareció en la tribuna el orador y pronunció un extenso y correcto discurso cuajado de citas científicas tomadas de obras materialistas, manifestándose declarado defensor del ateísmo, y á continuacion, como para justificar con los hechos, las frases de desprecio á la vida que acababa de pronunciar, sacó súbitamente un revolver, colocó la boca del cañon en la frente y, disparando un tiro, se des hizo literalmente todo el cráneo, cuyos pedazos sal-

taron ante la horrorizada concurrencia. Dos amigos del desgraciado corrieron en el primer momento para evitar la catástrofe, pero por un instante no pudieron conseguirlo. La escena que se produjo en la sala de espectáculo, donde todos los asistentes fueron dominados por la sorpresa y el terror, fué indescriptible.

»El difunto Burleigh, víctima del mas lastimoso descreimiento, producido por la mala interpretacion de las verdades científicas, ha dejado escrito que su cadáver sea enviado á disposicion de sus amigos en Cincinnati.»

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 9.

Bucharest 8.—Se temen desórdenes en Trebigne.

Mil quinientos regulares bosniacos se han reunido á los insurrectos.

Borneo (sin fecha).—Los atchinos se han insurreccionado de nuevo contra las autoridades holandesas. Se hace necesario un envio de fuerzas.

Las últimas noticias de Oriente aseguran que los rusos comienzan á ocupar la plaza de Varna y se preparan á abandonar los alrededores de Constantinopla.

Un telegrama de San Petersburgo dice que el czar marchará á Livadia.

El Papa ha aceptado las proposiciones del príncipe Bismark; pero la aceptacion oficial no se hará hasta despues del nombramiento del sucesor de Mons. Franchi.

En breve se colocará un cable submarino entre la isla de Chipre y Alejandria.

Se asegura que el nuevo tratado anglo-turco autorizará á Inglaterra para ejecutar las reformas que sean necesarias en el Asia Menor.

Sesenta mil austriacos marcharán á las provincias de Bosnia y Herzegovina.

La semana próxima regresará á esta córte el señor Cánovas del Castillo.

El señor Oya se encargará de la recaudacion general de contribuciones del Banco de España.

El juéves próximo volverá á encargarse de la capitania general de Madrid el general Primo de Rivera.

Circula el rumor de que la reina doña María Cristina está espirando. Esta noticia necesita confirmacion.

Berlin 8.—El Consejo federal ha sido convocado para el 14 de agosto.

Berlin 9.—Es completamente falso que se haya atentado á la vida del príncipe de Bismark.

Espérase aquí de paso para París el gran duque heredero de Rusia, acompañado de su esposa.

Londres 9.—El gobierno ha anunciado en la Cámara de los Comunes que en el mes de junio del año próximo se reunirá un Congreso internacional para unificar las tarifas telegráficas.

Roma 9.—Los reyes han llegado ayer á Venecia, siendo objeto de una ovacion entusiasta.

Londres 9.—El «Times» de esta mañana publica un despacho de Viena anunciando que Caratleodory ha recibido nuevas instrucciones que se acercan mas á las peticiones del gobierno austriaco.

Madrid 10.

Viena 6.—Telegrafian de Mostar con fecha del 5: «Las tropas austriacas han entrado aquí sin encontrar resistencia, y han sido acogidas con entusiasmo. Los cónsules Wossitch y Etrantz se han trasladado á Mitkovitch.»

Alí-bajá que se habia refugiado en Mitkovich con cinco tabors nizams que se han mantenido fieles, ocupa las fortificaciones y la ciudadela y tiene á raya

á los insurgentes, aguardando la llegada de los austriacos.

Hé aquí los nombres de las personas asesinadas en Mostar: Mustafá-bajá, Mutesarif, R ffat-bey, su yerno, y Murad-bey, gobernador militar de la plaza.

Todas las colinas escalonadas á lo largo del camino de Trebinje, han sido ocupadas por los insurrectos que desconfían de las guarniciones.

En Trebinje se han concentrado tres tabors árabes.

El gobernador militar Suleyman-bajá mantiene enérgicamente el orden á fin de evitar un degüello de cristianos.

Buchares 5.—El «Romanul» emite el parecer de que los artículos del tratado de Berlin relativos á la Besarabia y á la Dobrutja no exigen la convocacion de una Asamblea Constituyente, ni siquiera una ley especial.

Las abundantes lluvias que han caido, han causado inundaciones en varios puntos, en especial en Galatz. Las aguas se han llevado algunos puentes de ferro-carril. Han quedado momentáneamente interrumpidas las comunicaciones telegráficas y por las vías férreas.

(«El Anunciador.»)

Madrid 10.

El presidente del Consejo de ministros telegrafía desde los baños de Santa Agueda que no adelantará su regreso.

El lunes irán al Escorial los ministros marqués de Orovio y Romero Robledo.

Atribúyese gran importancia á la venida á Madrid de un general vascongado fuerista que reside en San Sebastian.

El último telegrama del Havre dice que la reina doña Cristina continúa en el mismo estado desesperado.

La partida de Estremadura, incesantemente perseguida, dirígese hácia Serrejon.

La comision facultativa que ha ido á Málaga á estudiar la filoxera, informa que hay cien mil cepas atacadas.

La recaudacion de las aduanas en Cuba ha tenido en julio un aumento de 320,000 pesos.

Los austriacos han ocupado á Znice, despues de un encarnizado combate de nueve horas.

Veinte mil montañeses se han armado en los alrededores de Batum para oponerse á la ocupacion rusa.

El gobierno portugués ha dado enérgicas órdenes para detener en la frontera la partida republicana que manda el coronel Vallarino.

Los constitucionales acordarán mañana la conducta que deberán seguir en las elecciones para diputados provinciales. Parece que domina la idea de abstenerse en dichas elecciones.

El orden en las provincias es completo.

(«Provincias.»)

Londres 10.—«El Morning-Post» desmiente la noticia del matrimonio del príncipe imperial con la princesa de Dinamarca.

París 10.—En la parte Norte de Francia se nota alguna agitacion entre la clase obrera.

Hay temores de nuevas huelgas.

(«Imparcia!.)»

Roma 10.—La circular del nuevo ministro de Estado cardenal Nona, declara que seguirá la línea de conducta que dejó señalada su antecesor monseñor Franchi.

Recuerda á los nuncios eviten crear dificultades inútiles asegurando que la Santa Sede está resuelta á mantener con todas las potencias una amistad sincera.

Burdeos 10.—El periódico la «Gironde» publica hoy integra la carta del señor Castelar tan discutida por la prensa.

(«Isleño.»)

Gacetilla.

El vapor-correo «Menorca» fondeado á las tres y media de esta mañana ha sido portador de la correspondencia y los siguientes pasajeros de Palma:

D. Juan Miras.—Juan Mas.—Pedro Riudavets y una hija.—José Juan.—Miguel Tomás.—Antonio Alemañy.—Gaspar Palmer.—Juan Perpiña.—José García.—José Saavedrá.—Fernando Rodriguez.—Miguel Sintés.—Rafael Fá.—Antonio Manent.—José Orfila.—Enrique Estepá y Señora.—Pedro Moll.—Rafael Mercadal.—Juan C. Parpal.—5 individuos de tropa, tres señoras y cinco hijos.—Total 34.

En el próximo número daremos cabida á un remitido que nos ha sido entregado por el Sr. R. relativo á la polémica que se ha suscitado con motivo de la construccion del polvorin.

El día 12 del actual se abonará por la Caja Económica de esta Administracion la mensualidad de julio último á las clases pasivas que tienen consignado el pago sobre la misma.

Dice «El Diario de Palma» haber visto algunas pesetas columnarias ó de á cinco reales falsas, cosa que no era muy usual. De modo que no solamente se adulteran las monedas nuevas, mas tambien las antiguas. Es necesario mucho rigor con los monederos falsos.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 7 de Agosto de 1878.

Muy señor mio: Segun las noticias que nos comunica hoy el cable de Marsella, continúa tranquilamente la ocupacion austriaca en los territorios cedidos á esta potencia en el Congreso de Berlin, habiendo llegado ya las tropas á Monstar y preparándose para dar término á su taréa antes del 15 de este mes.

No deja de llamar mucho la atencion lo que observa un telegrama expedido ayer noche en Londres, segun el cual seria un hecho la especie vertida hace algunos dias de haber pedido el Sultán la mediacion de Inglaterra para contener la ocupacion austriaca. De confirmarse oficialmente esta noticia, es de creer que el gobierno inglés tratará de disuadir al Sultán de tan inconcebible empeño, del que es seguro no habrán dejado de ocuparse los Emperadores de Alemania y Austria en la entrevista que nos avisa el telégrafo celebraron ayer.

La temperatura verdaderamente canicular que estamos atravesando hace que la emigracion veraniega tome notables proporciones en esta capital, y que se vean llenos de bañistas todos los sitios de baños y aguas de esta provincia, no faltando buen número de forasteros en Montserrat, cuyo pintoresco sitio es á buen seguro el mas adecuado para pasar la presente temporada.

Continúa nuestro digno gobernador civil persiguiendo activamente el juego y gestionando para dar por terminada en breve la ya enojosa cuestion del gas. Dicha autoridad visitó ayer en compañía de su familia el Manicomio del doctor Pujadas, en San Boy, saliendo muy complacido del establecimiento y de su celoso fundador.

La junta directiva del Banco de Barcelona ha publicado ya la Memoria semestral de Reglamento. Segun se desprende de la misma la cartera ascendia en 30 de junio á 19.825,315 pesetas. El saldo medio de la cuenta de depósitos ha subido á 5 millones 693,341 y el de las cuentas corrientes á 31 millones 256,670; alcanzando los beneficios líquidos, deducido el 6 p^o del capital social á pesetas 281.075, ó sean 13.75 por accion.

Sigue nuestro mercado en completa calma. En cambio esta Bolsa se ha repuesto algun tanto de la baja que acusó hace algunos dias, cerrando hoy el 3 por 100, interior á 13.35, el exterior á 14.90 y el 2 por 100 amortizable á 29.25.

No hay ningun vapor á la carga para las Antillas.—Suyo affmo. F. C. B.

Barcelona 9 de Agosto de 1878.

Muy señor mio: Mal cariz presenta el horizonte político del Oriente de Europa, si, como parece indudable, se confirman oficialmente los telegramas que de aquella region nos ha trasmitido ayer y hoy el cable de Marsella.

Segun estos, las poblaciones bosniacas se oponen tenazmente á la ocupacion de su territorio por las tropas austro-húngaras, las que no habian encontrado oposicion hasta ahora en el desempeño de su poco envidiable cometido, habiéndose visto precisadas á sostener algunas sangrientas escaramuzas, que tal vez se conviertan pronto en sérios combates si se proclama la guerra santa (que no es de creer) en la Bosnia y la Herzegovina, cuyos insurrectos acababan de ser reforzados con 3.000 montenegrinos y 2 000 voluntarios italianos.

El número de estos últimos aumenta de dia en dia. Su ideal es la Italia irredenta y por él sacrificarán su vida y verterán su sangre como buenos patriotas. Veremos si los hechos vendrán á confirmar pronto las predicciones de un modesto periódico de Buckarest, en las cuales se sienta que Bismark en su afán de desmembrar el Austria procuró concederle los territorios que hoy invade.

Por fin parece que se está en vías de arreglo para terminar pronto la huelga de los consumidores del gas. Así se desprende al menos de la reunion celebrada últimamente por algunas personas influyentes de esta localidad, cuyos acuerdos se dice obtuvieron la aprobacion de nuestra primera autoridad civil.

Ayer tuvo lugar el consejo de guerra que debe fallar la causa que se instruye á un cabo del regimiento de Guadalajara por haber muerto de un tiro á otro cabo dentro del cuartel de Atarazanas. Preveiendo el fallo que va á recaer, son varias las personas de esta capital que piensan interesarse con esta primera autoridad militar para que implore del Gobierno el indulto del infeliz soldado.

Dos actos tuvieron lugar ayer que prueban que nuestro celoso gobernador civil tiene buenos servidores. Fué uno de aquellos la detencion de varios monederos falsos en su misma habitacion taller y el otro la sorpresa de una casa de juego en el acto de ocuparse algunos aficionados en tan inocente diversion.

Gracias á las dos poderosas máquinas hidráulicas que se están montando en los dos grandes pozos abiertos en las inmediaciones de esta ciudad, se verá aumentado notablemente la semana próxima el caudal de aguas de Moncada, con aplauso de estos vecinos que empezaban á sentir los efectos de la prolongada sequía que atravesamos.

Continúa este mercado sin variacion y lo mismo esta Bolsa, en la que se hacen muy pocas operaciones.—Suyo affmo. F. C. B.



Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Hipólito y Casiano obispo y mres.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita a Nra. Señora de la Misericordia en S. José.

Parroquia de Sta. Maria, mañana á las 7 de la tarde se cantarán con toda solemnidad completas en preparacion á la fiesta y misterio de Maria Sma. en su gloriosa Asuncion á los cielos patrona y titular de esta misma parroquia, y despues se hará la procesion como de costumbre.

Parroquia de Sta. Maria, continúa al toque de oracion un devoto octavario en honor de Sta. Ana.

Parroquia del Carmen, tambien al anochecer continúa el piadoso octavario dedicado á San Alberto Carmelita.

Santo de mañana

San Eusebio pbro. conf.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 13.

De Palma en 1 día vapor-correo Menorca, Cap. D. Juan Thomas, con 19 trips. 34 ps. vs. efs. y la corresp.

Despachados el 13.

Para Trapain balandra Alzamora pat. Nicolas Panisa, con 8 trips. y lastre.

Para Fornells laud Linda pat. Miguel Pons, con 3 trips. y sillares.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 14.

SOL.—Sale á las 5 horas, y 11 minutos de la mañana.

—Pónese á las 6 horas, y 58 minutos de la tarde.

LUNA—Sale á las 7 y 24 minutos de la tarde.

—Pónese á las 5 y 12 minutos de la noche.

Anuncios.

Comandancia de Ingenieros de Mahon.

Dispuesto por el Excmo. Sr. Director General del Cuerpo que los exámenes de ingreso en la Academia del arma se verifiquen desde el dia 8 de Enero del presente año conforme se ha publicado en la «Gaceta» de Madrid de 1.º Agosto actual, se hace público por medio del periódico de esta Ciudad, que el programa correspondiente á dichos exámenes se halla de manifiesto en esta Comandancia de mi cargo, para los que gusten enterarse, facilitándose además cuantos datos ó noticias se requieran acerca de la Admision ó ingreso de los alumnos en la Academia.—Mahon 18 Agosto de 1878.—El Coronel Comandante de Ingenieros, Francisco G.º de los Rios.

El Comisario de Guerra interventor del Hospital Militar de esta Plaza.

Hace saber: que debiendo contratarse por el término de un año el suministro de los artículos de inmediato consumo necesarios al citado Establecimiento, se convoca por el presente á una licitacion verbal, que tendrá lugar el dia 22 del corriente á las 5 de la tarde ante la Junta económica del espresado Hospital sito en la Isla del Rey, donde estarán de manifiesto la relacion de los viveres y efectos, condiciones y precios á que se sugetará la licitacion.

El Comisario de Guerra, Pedro Moncada.

Baile público.

Lo habrá en el pueblo de Villa-Carlos las noches del sábado y domingo próximos calle de la Iglesia.

Aviso.

Las facturas del Empréstito nacional de 175 millones se cangean en Palma hasta el núm. 16.000.

El Sr. Fábregues, plaza del Príncipe núm. 9, se encarga de dicho cange.

MAHONESES.

Hoy y mañana continuará la subasta de las existencias del establecimiento de la calle Nueva núm. 3. Será una verdadera liquidacion, que debemos todos acudir en tropel sin pérdida de tiempo, para aprovechar esta única ocasion.

Los compradores pondrán la postura ellos mismos.

3 CALLE NUEVA 3.

Leccion de canto.

El Sr. Genaro Ricci se propone dar algunas de canto bien á domicilio ó en la calle de Gracia número 68.

LUZ VICTORI

Aparatos y lámparas que, convierten en gas el petróleo refinado. Arden sin torcida ni tubo de cristal. La luz es más blanca é intensa que la del gas, gasta apenas cuatro maravedises por hora. Son inesplosibles, y se garantizan por cuatro años.

Estos aparatos que han hecho innecesario el gas en Barcelona, pueden verse en el depósito que queda trasladado en la

CALLE DE LAS MORERAS N.º 2.

Pérdida.

Desde la calle de San Roque hasta el muelle de este puerto se perdió en la tarde del sábado una

BOLSA DE PLATA conteniendo unos 16 rs. plata y además una llavecita. La persona que la presente en esta imprenta calle del Bastion núm. 39, además de darle las gracias recibirá una gratificacion.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado una BOLSA DE PLATA perdida el sábado por la mañana y la presente en la calle del Bastion núm. 39, además de darle las gracias recibirá una gratificacion.

AL PUBLICO.

MAHON

BARCELONA

Plaza del Carmen núm. 5.

Calle Fernando.

PLATA MENESES.

PARA PROCESIONES, IGLESIAS Y ORATORIOS. Gran surtido en Custodias, Cruces para procesiones y de Estandartes, Incensarios, Calderillas é Hisopos y todo lo perteneciente en ornamentos y vasos sagrados para el culto divino.

PARA USO DOMÉSTICO, FONDAS, CAFÉS Y BUQUES.

Especialidad sin rival en el mundo en los célebres Cubiertos de plata Menseses, gran surtido de Cuchillos, Cucharones, Cucharitas, Juego de Café, Palmatorias, Candelabros, Jarros, Cuchillos de acero de una sola pieza, etc. etc.

Ademas se encontrará ENCIENSO DEL CATOLICISMO: encienso flogístico ó encienso brasa: mariposas de santuario con mechas metálicas: mariposas económicas: y blandones turiferos para ceremonias religiosas.

Mahon Plaza del Carmen núm. 5.
APROVECHAD LA OCASION.

Imp. de M. Pappal, Bastion 39.

BEBIDAS GASEOSAS.

GORRIAS E HIJO,

6, CALLE DEL CASTILLO, 6.

MAHON.

CERVEZAS,

LIMONADAS.—GASEOSAS.—JARABES DE GROSELLA, NARANJA, LIMON, GRANADA Y VINAGRE.—ORCHATA.—AGUA DE SELTZ (en sifones.)

El agua de Seltz y las bebidas gaseosas en general ejercen una accion directa sobre el estómago, al que fortifican sin irritarlo y cuyo estado espasmódico calman; siendo excelentes para apagar la sed.

El agua saturada de ácido carbónico constituye un refresco tan agradable como útil en varias afecciones crónicas del estómago: muchos enfermos no pueden soportar ninguna otra bebida.

El jarabe y los aromas mezclados con el agua de Seltz, lejos de perjudicar á las propiedades higiénicas de ella, le añaden calidades tónicas, haciéndola mas grata al paladar. El extracto de limon se emplea mucho en medicina para combatir las afecciones escorbúticas, aliviar las aftas, las inflamaciones, anginas, fiebres biliosas y adinámicas, diferentes flegmasias, etc. El agua de Seltz por sí sola es muy útil en la enteritis antiguas, las gastralgias, vómitos, espasmódicos y afecciones nerviosas. No es el extracto del limon el único que entra en las preparaciones de aguas gaseosas, los extractos de naranja amarga, frambuesa, grosella, vinagre, todos los que aromatizan los sorbetes y licores, forman bebidas gratas y realmente ventajosas para el organismo humano.

LICORES
FINOS
Y ORDINARIOS.

JARABES
Y
AGUARDIENTE.